
 

 

Anno Scolastico 2023-24 

Comunicazione n.180 

12 marzo 2024 

 

    Agli studenti e alle loro famiglie 

                                                                    Ai docenti 

                                                                   Alla DSGA  

                                                                                                      E, p.c., al Consiglio di Istituto 

 

Oggetto:  delibera del Consiglio di Istituto viaggi di istruzione 2023-24 

 

Gent.li tutti, 

è con grande dispiacere che vi comunico la decisione assunta all’unanimità dal Consiglio di istituto con 
deliberan.27 dell’11 marzo 2023 di non stipulare contratti con le agenzie di viaggio per il corrente anno 
scolastico. Di seguito le motivazioni. 

Sì è concluso in data odierna il lungo iter procedurale di acquisto di pacchetti viaggio sul Mercato 
Elettronico della Pubblica Amministrazione iniziato a fine settembre. Erano state invitate 10 agenzie di 
viaggio per l’aggiudicazione di 4 lotti: Campania, Toscana, Sicilia, Valencia; di queste, soltanto una ha 
inviato un’offerta per la Campania e una per la Toscana. 

La proposta per la Campania veniva a costare 290 euro a partecipante,  quella per la Toscana 299, a fronte 
della base d’asta di 190 euro  lanciata dalla scuola, in quanto 190 euro era il limite massimo di spesa che 
avevamo comunicato alle famiglie. 

Considerato il prezzo di circa 300 euro richiesti pro-capite, il Consiglio d’istituto ha ritenuto che una somma 
simile da imputare alle famiglie per  tre giorni di viaggio (due pernottamenti) sia troppo onerosa. Di sicuro 
molte di loro si sarebbero ritirate, con conseguente lievitazione del prezzo per i restanti partecipanti. 

Di qui la decisione di non dare seguito alla delibera a contrarre sul MePA. 

I tempi, purtroppo, sono cambiati. Una volta i viaggi scolastici costavano meno dei viaggi individuali: oggi 
costano molto di più. Le agenzie, inoltre, non manifestano interesse, perché le richieste delle famiglie 
comportano per gli operatori un aggravio di lavoro e tempi maggiori di lavorazione delle pratiche: si pensi 
alle intolleranze alimentari o alle allergie dei singoli studenti, ad esempio. Anche l’anno scorso ci rispose 
una sola agenzia, la quale peraltro non mantenne le prenotazioni che aveva opzionato per noi. 

Con i prezzi praticati dalle agenzie e la scelta limitatissima degli operatori del settore disponibili, è 
necessario un ripensamento della formula viaggi. Come stanno dimostrando le attività svolte con successo  
l’anno scorso e in corso quest’anno (scambio con una scuola spagnola, stage di PCTO a Dublino, soggiorno-
studio a New York festival dei giovani a Gaeta) sono percorribili  iniziative ristrette come gli stage linguistici, 
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le gite di un’intera giornata in pullman o in treno, gli scambi con le altre scuole, i campi sportivi, i contest 
regionali e nazionali, ma non più i classici viaggi d’istruzione per tutto l’istituto. 

Siamo tutti amareggiati nel vedere che tanto lavoro profuso dalla Commissione Viaggi, dal personale di 
segreteria  e dall’amministrazione non verrà  premiato dalle foto sorridenti  che ci avrebbero inviato 
studenti e professori, il momen to più bello per chi lavora dietro le quinte. 

Cercheremo, perciò, di organizzare qualcosa di più semplice e a prezzi ragionevoli nel mese di aprile per  
favorire la socializzazione dei nostri studenti. 

Di una cosa siamo convinti: se tutte le scuole diranno NO a questi prezzi, forse si abbasseranno. 

 

N.B. Attraverso la compilazione del modulo allegato alla presente circolare verrà restituito l’acconto di 
100 euro versato dai partecipanti. 

 

 

 

 

 

IL DIRIGENTE SCOLASTICO 

                                                                                                                       Prof.ssa Claudia Scipioni  

 

 


